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JESUCRISTO YA REINA ENTRE NOSOTROS 

J23 
Capítulo oblatos y promesados 

L27 
Vísperas Nuevas Promesas

Tiempo Ordinario 
33° Semana  |  Salterio I 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30 
SJ:    6:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 

L20 Lc 18, 35-42 

M21 Lc 19, 1-10 

Mi22 Lc 19, 11-28 

J23 Lc 19, 41-44 
V24 Lc 19, 45-48 

S25 Lc 20, 27-40 

D26 Ez 34, 11-12. 15-17 
Sal 22, 1-3. 5-6 
1Co 15; 20-26. 28 
Mt 25, 31-46 

L27 Lc 21, 1-4 

La Presentación de la Santísima 
Virgen María 

21 de noviembre 
“Toda la existencia de María es un 
himno a la vida, un himno de amor 
a la vida: ha generado a Jesús en 

la carne y ha acompañado el 
nacimiento de la Iglesia en el 

Calvario y en el Cenáculo”(Papa 
Francisco, 4/05/2013).

Jesús, al manifestar el Reino, quiere hacernos despertar, quiere 
revelarnos cómo es la realidad de la Vida, el sentido de la 

existencia y la voluntad de Dios con el hombre. 

Este domingo 26 de noviembre celebraremos la solemnidad de Nuestro Señor Jesucristo, Rey del 
Universo. Esta celebración culmina el año litúrgico con una alegría triunfal, porque si bien aún no hemos 
entrado a la celebración del Reino Celestial, Jesucristo ya reina entre nosotros, y lo hace hasta entregar 
el reino al Padre, después de haber destruido la muerte definitivamente (cf 1Co 15, 24-26). 

El Reino es el tema central de la predicación de Jesús (cf Mt 4, 17*). Y no es sólo una predicación, sino que 
este anuncio siempre va acompañado de signos que respaldan la autoridad y la veracidad del mensaje 
de Jesús. 

Jesús, al manifestar el Reino, quiere hacernos despertar, quiere revelarnos cómo es la realidad de la Vida, 
el sentido de la existencia y la voluntad de Dios con el hombre. En otras palabras, Jesús quiere mostrarnos 
cómo está ordenada la realidad temporal y la celestial, y a través de este orden y su voluntad, ha querido 
manifestar Su amor a los hombres. 

El Reino se manifiesta en la voluntad de Dios, en la historia que ha hecho Dios con el hombre desde su 
creación, con todas las alegrías y sufrimiento, desde Adán y Eva, hasta Jesús que, como culmen de la 
historia, ejecuta la salvación, sacrificándose voluntariamente para derrotar nuestra muerte y dándonos 
Vida Eterna. Así como Eva fue seducida por la mentira para renunciar al paraíso, los que escuchan al 
Señor son devueltos a su Reino, que es justicia, paz y gozo en el Espíritu. 

El Reino es la Vida Eterna que ya está en el hombre por el Espíritu y nos permite gozar desde ya la 
existencia en una dimensión que trasciende el tiempo y el espacio. Una dimensión que, si bien es invisible 
para los sentidos del cuerpo humano, ejerce poder sobre la realidad sensible. Por esto es que el Reino de 
Dios se manifiesta con exorcismos, el poder efectivo que Jesús y sus discípulos tienen sobre los 
demonios. También el poder sobre la enfermedad, al sanar a cojos, ciegos, leprosos, a tantos otros. El 
poder sobre la muerte que manifiesta el Señor al resucitar a Lázaro, al hijo de la viuda y con su propia 
resurrección. Y como si no fuera suficiente, el poder que ejerce sobre la naturaleza al caminar sobre las 
aguas, al detener la tormenta, al multiplicar el pan o al llenar las redes de Pedro.   

Estos mismos signos son los que hoy viven los discípulos de Jesús, los que se han dejado someter en 
obediencia a su reinado para entrar en la libertad gloriosa de los hijos de Dios. Es así como en la escucha 
orante de la Palabra, percibimos la acción de Dios en nuestras vidas, que nos salva sacándonos de 
nuestras tristezas, cegueras y temores, y nos traslada a su Reino para que experimentemos, desde ya, el 
gozo de los hijos de Dios al volvernos a la conciencia de que en realidad somos hijos amados del Padre 
con una profunda vocación a vivir el Reino. 



 

 

  

 

    NOTICIAS MAM 
 
 

 
Encuentro de Movimientos y Asociaciones 2023 
LA BELLEZA DE LOS CARISMAS 
Como un anhelo cumplido se realizó el sábado 11 de noviembre el encuentro de movimientos y asociaciones 
laicales 2023, convocado por la Vicaría Laicos, Familia y Vida del Arzobispado de Santiago, bajo el lema "La belleza 
de los carismas". Este año tuvo la estructura de una feria donde cada movimiento pudo mostrar su espiritualidad, 
contar cómo se forman y transmitir su carisma al resto de las comunidades que conforman la Iglesia de Santiago.  

María José Ortúzar, oblata y representante del Movimiento, nos cuenta: “En el centro Los Almendros nos dio la 
bienvenida el dueño de casa Ignacio Troncoso, encargado de la comunidad Fondacio, y el padre Julio Larrondo, 

vicario de la Vicaría Laicos, Familia y Vida. El padre Julio destacó en sus palabras que esta "belleza de los carismas expresa finalmente la belleza 
de Dios", lo que nos iluminó y nos animó para mostrar la historia que Dios ha hecho con nosotros. En nuestro stand mostramos folletos donde se 
describe nuestro carisma Laico, Eclesial y Benedictino, junto a un altar que resaltaba la Palabra para mostrar que nuestro 'pulmón espiritual' es la 
lectio divina. Terminó con un conversatorio, enfocado a la realidad de los jóvenes en la Iglesia actual que nos iluminó en el trabajo que tenemos por 
delante con esta prioridad pastoral. Fue un encuentro lleno de alegría por poder compartir y conocernos más entre todos los que mes a mes nos 
reunimos para conformar la Vicaría de Laicos, Familia y Vida. 
Marysabel Guevara (Comunidad Santa Faustina): “No había ido a un encuentro así antes, la experiencia fue maravillosa. El Espíritu Santo estuvo 
allí en todos nosotros. ¡Se sentía una paz de armonía, de unión y de amor increíble! Me pareció una super instancia de fe para recargarme y para 
motivarme a ser evangelizadora hoy más que nunca, ya que los jóvenes necesitan de nuestra fe y el mundo de nuestra oración constante. El llamado 
es al encuentro con la juventud, una invitación a conocer a Jesús y a saber que es nuestro mejor amigo, que su amor no tiene fin. Me gustó mucho 
porque vi diferentes carismas que nos hacen ser todos diferentes, pero a la vez un mismo Dios. Me confirmó que todos somos Cuerpo de Cristo, 
desde donde trabajemos por Él”. 

Santiago Martínez (A14), miembro de la comunidad de Jóvenes Manquehue: “Para mí fue una experiencia de comunión. Los manquehuinos, de 
edades y áreas diversas, entramos naturalmente en un ambiente de amistad, disfrutando de los momentos, compartiendo el carisma con alegría 
y gozando de las otras realidades de la Iglesia de Santiago. La experiencia de conocer otras partes del cuerpo de la Iglesia me habló de una riqueza 
tremenda. Se me presentaron nuevas maneras de rezar, devociones y apostolados sencillos, que indicaban la importancia de ir sacando lo que 
sobra para poner a Jesucristo en el centro. Por último, afirmó el gusto que tengo de ser manquehuino, reconociendo que los tesoros de la 
comunidad, la tutoría, la lectio divina, la Liturgia de las Horas y la oración personal, por ejemplo, me ayudan en el camino de vida cristiana, en unión 
con la Iglesia”. 
 
 

Beatificación del cardenal Eduardo Pironio 

UN MOVIMIENTO LAICO, ECLESIAL Y BENEDICTINO 
El 16 de diciembre será beatificado el cardenal Eduardo Pironio en el Santuario de Nuestra Señora de Luján, en 
una misa presidida por el Cardenal Fernando Vérgez Alzaga, Presidente de la Gobernación del Estado Ciudad del 
Vaticano, quien fue secretario de Pironio durante 23 años. De nacionalidad argentina, como presidente del 
Pontificio Consejo para los Laicos, el cardenal Pironio realizó las Jornadas Mundiales de la Juventud nacidas de 
la intuición profética de Juan Pablo II. 

Entre las personas que  han apoyado al Movimiento con sus consejos e inspiraciones, fue clave el entonces presidente del Pontificio Consejo para 
los Laicos, cardenal Eduardo Pironio, quien a través de sus consejos y posteriormente de una Laudatio, animó al Movimiento a seguir siendo 
profundamente laico, eclesial y benedictino, exhortando a José Manuel Eguiguren a “que vivan hondamente su eclesialidad en torno al obispo, en 
una profunda espiritualidad benedictina y siendo auténticamente laicos”. 

La Laudatio es una carta oficial que recibió el Movimiento el año 1993 de parte del cardenal Eduardo Pironio, que manifestaba el discernimiento 
eclesial del carisma manquehuino y en donde los insta a “extender sus radios de convocación, de servicio, de extensión misionera en diversas 
iglesias particulares, siempre en comunión con sus pastores”. 

Ver más en Iglesia.cl 

 
 
 
 

https://www.iglesia.cl/46485-pironio-el-cardenal-argentino-impulsor-y-artifice-de-las-jmj-sera-beatificado.html
https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09
https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/


 
 

Experiencia en San José 
“JESÚS LES DIJO: ¿QUÉ BUSCÁIS?” (cf Jn 1, 38)  
Bajo este lema, entre los días 7 y 13 de noviembre, un grupo de la Comunidad Manquehuina de San Anselmo 
tuvo la experiencia de un espacio de profundo encuentro con Cristo a través de su Palabra, en la lectio divina; 
de oración personal y en la Liturgia de las Horas; la naturaleza y la vida comunitaria según la Regla de San 
Benito, descubriendo cómo ésta es capaz de abrir los espacios para facilitar el encuentro con Dios y vivir una 
escuela de amor.  

Francesca Gardella (Comunidad San Agustín): “Si bien me acoplé a último minuto y partí sola sin conocer al 
resto del grupo, con mucha desconfianza y prejuicios frente a lo que iba a tener que vivir y miedo a no congeniar ni encajar en esta convivencia, 
volví rebalsada de felicidad, llena de hermosas vivencias con ganas de más, con ganas de contarle a todos cómo el Señor me habló claro y 
conciso, a través de los rezos, lecturas, trabajos, historias, vivencias, llantos y risas. ¡Fue Impresionante! Volví envuelta en el cariño de cada una 
de las increíbles mujeres que conformaron está comunidad y también del cariño de quienes nos esperaban allá con todo preparado, 
preocupados de hasta el último detalle, motivados sólo en querer dar lo que ellos han recibido del Señor. Me cuesta expresar en palabras todo 
lo vivido y menos en unas cuantas líneas, ya que fueron muchas las enseñanzas y respuesta que recibí, pero la que más me hizo sentido es 
que debo mirar más allá, es decir, que debo dar un paso hacia atrás para ver el paisaje completo y no quedarme parada frente la belleza del 
árbol que tengo en frente, ya que Él lo abarca todo, está en todos y me mostrará el camino”. 

Macarena Pérez: “La experiencia tuvo muchas dimensiones. La naturaleza, es imposible no maravillarse y encontrarse con Dios en ese lugar. 
Se manifiesta en todo, en su luz, el viento que sopla fuerte y que te rodea, su inmensidad a través de las montañas, el lago con su color 
esmeralda, flores silvestres y animales. Todo te hace reflexionar y confirmar que Dios existe y que está en todas las cosas que nos rodean. Lo 
humano, la comunidad que vive en San José es un ejemplo de vida comunitaria sencilla, dedicada al trabajo y la oración. Te enseñan, a través 
de su ejemplo, a ser generosos, acogedores, simples y tremendamente felices y agradecidos de lo que tenemos y somos, que es mucho. Lo 
espiritual, la dedicación, planificación y cariño de nuestras tutoras a cargo, permitió que nos metiéramos de lleno en nuestro objetivo de 
descubrir a qué íbamos. Cada actividad, rezo y trabajo estuvo perfectamente pensado para que nos llevara a cada una a esta respuesta. Y ¿qué 
buscábamos? Ni más ni menos que encontrarnos con Dios, reconocerlo en las cosas simples, en el prójimo, en la naturaleza y en la oración. Si 
pudiera resumirlo, San José es un pesebre maravilloso, acogedor, muy humano, sencillo y donde sin duda esta Dios”. 

Pamela Saavedra (Comunidad Santa Faustina): “No entendía el por qué de mi ida, pero tenía ganas de ir. Mis tres niños vivieron su experiencia 
el año pasado y cuando les comenté, me dijeron: ¡MAMÁ ANDA! En el camino iba emocionada por el entorno, los cerros te abrazan, te sientes 
acogida. Al llegar a San José fue alto el impacto, la energía del lugar y su inmensidad me recogió. La vida en comunidad de los oblatos, siempre 
con una sonrisa, alegres, dispuestos, entregados ¡me motivó! Vi a Dios a través de las puestas de sol en las montañas, lo escuché y me habló a 
través del viento, lo sentí en cada caminata y en cada oración, en la relación de compañerismo con mi grupo que, a pesar de que no nos 
conocíamos, nos unía la fe y la espiritualidad. Él estaba siempre presente, cuidándonos. Al encontrarme con Él, en mi claustro interior, fui 
consciente de la revelación y la manifestación del Espíritu Santo en mí y desde ahí, mi renacer como hija de Dios a su promesa de la vida 
eterna”. 

 
 
 
    ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY 
 
 

 
128° Asamblea Plenaria Conferencia Episcopal 

Obispos llaman a animar la esperanza ante los complejos momentos que vive 
Chile y el mundo 

En su declaración, el Episcopado se refiere a la corrupción, la violencia y criminalidad; llamando a 
fortalecer el tejido social. Llaman a: 

- Animar la esperanza y fortalecer el tejido social.  
- Ante la Propuesta de Constitución: discernir y votar en conciencia.  
- Sínodo Sinodalidad: Fortalecer procesos de escucha y diálogo comunitario.  
- Alegría ante la primera Jornada Nacional de la Juventud.  
- Frente a crisis climática: La vida humana es insostenible sin las demás criaturas.  
- Fin a la espiral de terror y sufrimiento en Tierra Santa.  

Al concluir sus palabras, los obispos señalan que en este tiempo dedicado a nuestra Madre, la Virgen María, sea oportunidad para que ella 
nos acompañe y proteja, asumiendo con confianza su llamado: “Hagan lo que Él les diga” (Jn 2,5). 

Ver más en Iglesia.cl 

 
 
 

https://www.iglesia.cl/46513-obispos-llaman-a-animar-la-esperanza-ante-los-complejos-momentos-que-vive-chile-y-el-mundo.html


 
 
 

LINKS DE INTERÉS 
 

 

 

 

 

 

 

  

 
 
 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 
 
 

Escríbenos a boletin@manquehue.org  
@movimientomanquehue 

  

 

mailto:boletin@manquehue.org
https://www.instagram.com/movimientomanquehue/
https://manquehue.org/rama-adultos/
https://www.instagram.com/sanjose_mallingrande/
https://www.instagram.com/jovenes_manquehue/
https://www.instagram.com/hospederia.franciscaromana/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScIRbx9mr8tEX9h_JrHcBDsds1lQr4eW7g2aqtjpaRV6l-_eA/viewform
sebastian
Línea


